



RINGKASAN

RETNONINGTYAS MURYANTI. Peran Bank Sampah dalam Pemanfaatan Sampah di RW 03 Malaka Sari Jakarta Timur (*The Role of Waste Banks in Waste Utilization in RW 03 Malaka Sari East Jakarta*). Dibimbing oleh BEATA RATNAWATI

Masalah sampah umumnya terjadi akibat meningkatnya volume timbulan sampah tanpa adanya pengelolaan. Jakarta Timur menjadi penyumbang sampah terbanyak di TPST Bantar Gebang, Bekasi. Keberadaan bank sampah di wilayah Jakarta Timur menjadi daya tarik penulis untuk mengetahui lebih lanjut mengenai kondisi pengelolaan dan peran bank sampah dalam pemanfaatan sampah di wilayah RW 03 Kelurahan Malaka Sari, Jakarta Timur.

Tujuan dilakukannya Topik Khusus Praktik Kerja Lapangan yaitu, untuk menganalisa peran bank sampah dalam pemanfaatan sampah di wilayah RW 03 Kelurahan Malaka Sari Jakarta Timur, mengidentifikasi kelebihan serta kekurangan dalam sistem pengelolaan sampah di bank sampah, dan mengidentifikasi kondisi pengelolaan sampah di bank sampah RW 03 Malaka Sari.

Praktik Kerja Lapangan Topik Khusus dimulai pada tanggal 1 Februari sampai 1 April 2021 di bank sampah RW 03 Kelurahan Malaka Sari Jakarta Timur. Teknik pengumpulan data penyusunan tugas akhir adalah observasi lapang, studi pustaka, wawancara, dan kuesioner. Teknik analisis data adalah analisis data kualitatif dan kuantitatif.

Bank sampah RW 03 Malaka Sari Jakarta Timur resmi berdiri pada tanggal 26 Januari 2011 dengan bentuk koperasi. Bank sampah RW 03 Malaka Sari Jakarta Timur kerap mendapat penghargaan dan bantuan CSR karena prestasinya. Status bank sampah RW 03 dalam kategori *gold* sebagai percontohan yang mengakibatkan berita mengenai bank sampah RW 03 Malaka Sari Jakarta Timur mudah diakses di internet.

Bank sampah RW 03 Malaka Sari Jakarta Timur dapat menyerap sampah rata-rata 1,12 ton per bulan dan tabungan yang telah berhasil terkumpul sebesar Rp24.064.258,00 pada tahun 2020. Bank sampah RW 03 Malaka Sari berperan dalam mengurangi jumlah volume sampah yang akan dibuang ke tempat pemrosesan akhir (TPA) dan meningkatkan pendapatan masyarakat sekitar.

Kelebihan yang dimiliki bank sampah yaitu pengurus internal giat sosialisasi serta bantuan sarana dan prasarana yang lengkap yang dimiliki bank sampah RW 03 Malaka Sari Jakarta Timur. Kekurangan yang dimiliki bank sampah RW 03 Malaka Sari Jakarta Timur secara umum terletak pada sosialisasi yang kurang menarik dan kurangnya sumber daya manusia.

Kondisi pengelolaan sampah di bank sampah RW 03 Malaka Sari Jakarta Timur sudah cukup memenuhi PermenLH Nomor 13 Tahun 2012. Persyaratan bank sampah dalam Peraturan Menteri yang meliputi konstruksi bangunan dan sistem manajemen bank sampah telah dipenuhi.

Kata kunci : bank sampah, pengelolaan, peran bank sampah, sampah